

## Máster Universitario en Iniciación a la Investigación en Salud Mental

El presente documento pretende resolver algunas de las consultas más comunes. Si es necesaria alguna aclaración o no se cubre alguna posible duda tiene a su disposición el buzón del máster: [master.saludmental@unican.es](mailto:master.saludmental@unican.es)

### ÍNDICE

¿Qué requisitos de acceso se exigen? ¿Qué pasos se siguen para la preinscripción y matrícula? .....	1
¿El máster es presencial o a distancia? ¿Es necesario desplazarme? ¿Existe Calendario? .....	2
¿Qué nivel de inglés se exige? .....	3
¿Y si tengo una titulación que no es española? .....	3
¿Es imprescindible algún conocimiento mínimo para entender las materias del máster? .....	4
¿Cómo se organizan y escogen las estancias? .....	4
¿La evaluación es presencial? .....	5
¿El máster permite acceder a doctorado? .....	5
¿Existen facilidades de acceso al trabajo? ¿Hay alguna bolsa de empleo? .....	6

### ¿Qué requisitos de acceso se exigen? ¿Qué pasos se siguen para la preinscripción y matrícula?

El máster se imparte en 5 universidades distintas (Universidad de Cantabria como coordinadora, Universidad Complutense de Madrid, Universidad Autónoma de Barcelona, Universidad de Barcelona y Universidad de Cádiz). El título es el mismo, con la misma validez en cualquiera de los casos y totalmente oficial.

Cada Universidad dispone de su propio protocolo administrativo en materia de admisiones, plazos, matrícula, precios, becas. Esto incluye posibles costes anticipados a la hora de la preinscripción, que en algunos casos son de 30 a 50 euros, o sin coste en algunas de ellas. Las webs oficiales de cada universidad informan de ello, e incluso en la mayoría de los casos la propia preinscripción se hace a través de la web oficial de la universidad. La cancelación de la preinscripción puede suponer una pérdida de ese importe.

Se debe, por tanto, respetar los requerimientos de la universidad de modo independiente a los del resto.

<https://www.mastersaludmental.unican.es/acceso-precios-y-becas>

## Máster Universitario en Iniciación a la Investigación en Salud Mental

Cada universidad exige una serie de documentos en sus preinscripciones. El caso del título, por ejemplo, es exigido su posesión en todos los procesos de matrícula, pero a la hora de formalizar la preinscripción, generalmente por la web, no se solicita documentalmente. En la mayoría de los casos se van a pedir documentos que certifiquen los requisitos exigidos, bien para una aceptación (es necesario tener título de grado/licenciatura/diplomatura) o bien como criterio de selección en caso de tener un volumen importante de solicitudes (por ejemplo, no estamos pidiendo titulación de inglés como requisito indispensable, aunque viene estipulado, ya que por regla general con haber cursado inglés durante la carrera se cubre). A veces nos vale simplemente con el CV y ya se aporta el título oficial correspondiente a la hora de formalizar la matrícula, pero siempre teniendo en cuenta que los estudios de grado deben estar superados y no cursando (aunque quede solo una única asignatura no hay certeza o garantía de si se superará o no, porque, entre otras cosas, nadie tiene certeza absoluta de si se puede o no presentar a un examen y hay multitud de eventos positivos o negativos que pueden impedirlo).

No hay ningún problema en acudir a las fases de preinscripción que estén disponibles, independientemente de si se han agotado las anteriores. Está permitido preinscribirse en cada una de las universidades participantes, ser admitido en varias o incluso todas, y decidir en cual formalizar la matrícula. Dado que el máster es en su mayoría online y las estancias tienen bastante libertad de elección, es perfectamente posible matricularte en cualquiera de las 5 universidades participantes independientemente de donde se resida. Hay que tener en cuenta que el único desplazamiento obligatorio a la universidad que se debe asumir es el de la defensa del TFM, que debe realizarse en la universidad en la que consta la matrícula.

¿El máster es presencial o a distancia? ¿Es necesario desplazarme?

¿Existe Calendario?

El máster es en su mayoría online, y se imparte a través de una plataforma virtual de la UC (basada en moodle2). Sin embargo, se ofrecen también asignaturas presenciales, en ocasiones en diferentes localizaciones. En la estructura del plan de estudios dispones de los detalles de cuáles son las asignaturas online o presenciales:

<https://www.mastersaludmental.unican.es/estructura-del-plan-de-estudios/>

También publicamos un calendario en el que se especifican cuando se van abriendo las asignaturas y cuando y donde se imparten las presenciales. Como regla general, si la asignatura es de una universidad se imparte en dicha universidad (p.ej. Receptores de Neurotransmisores, de la Profesora Fuencisla Pilar de la UC, se imparte solo en la UC).

Si la asignatura es de una universidad se imparte en dicha universidad (p.ej. Receptores de Neurotransmisores, del Profesor Fuencisla Pilar de la UC, se imparte solo en la UC). Esto no impide que los alumnos de otras universidades no puedan escogerla en su matrícula, ya que la totalidad del plan

## Máster Universitario en Iniciación a la Investigación en Salud Mental

de estudios está disponible de forma absoluta para todo el alumnado, pero sí supone un obligado desplazamiento para el alumno.

Las asignaturas no presenciales están disponibles para todos los alumnos independientemente de la universidad, pero hemos señalado a qué universidad pertenece o de la cual es responsable por un mero aspecto informativo. A efectos prácticos para el alumno no es un dato importante, ya que todas se imparten en la misma plataforma virtual de la Universidad de Cantabria (Moodle), que coordina el máster.

Las asignaturas online no requieren ninguna presencia, y pueden desarrollarse desde cualquier punto con conexión a internet. Los exámenes y trabajos se entregan por la plataforma online.

A modo de ejemplo-resumen, un alumno que vive en Madrid puede, por ejemplo, matricularse en la Universidad de Cantabria de 10 asignaturas, de las cuales una es presencial en la UAB en Barcelona y otra de la UC en Santander. Cuando correspondan las clases de dichas presenciales se desplaza al centro en las que se impartan (Barcelona y Santander). Escoge, además, una estancia larga en un centro de Barcelona que le interesa y una corta en un centro de Cádiz. 5 asignaturas restantes serían online desde su domicilio en Madrid, y el Trabajo Fin de Máster se basaría en la estancia larga de Barcelona y sería defendido en Santander en la Facultad de Medicina de Cantabria un día concreto por ser alumno de la Universidad de Cantabria. Un ejemplo enrevesado que creo resume un poco la flexibilidad del máster.

### ¿Qué nivel de inglés se exige?

En los requisitos pedimos un nivel de inglés que conviene acreditar (B1), sobre todo a efectos de selección en el caso en que las preinscripciones superen a las plazas.

Pedimos conocimientos de inglés que muchas veces se alcanzan si se ha cursado alguna asignatura de dicho idioma durante la carrera. El máster no es bilingüe, pero sí que incluye artículos y algunos temas en inglés por el motivo obvio del alcance que tiene dicha lengua en la Ciencia, sobre todo a nivel experto o profesional. Hay que tener en cuenta que, aunque los temarios (salvo algún tema de alguna asignatura), pruebas y trabajos sean en castellano, hay multitud de artículos sobre los que trabajar que versan en inglés. El poster que se elabora en la estancia larga es en inglés, y se valora muy positivamente que el TFM también sea en dicha lengua. No está prevista ninguna prueba de nivel ni similar, aunque sí ir adquiriendo un nivel técnico que es necesario en posgrado.

### ¿Y si tengo una titulación que no es española?

En el caso de titulaciones no españolas va a ser necesaria una convalidación por parte de ANECA o del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. En nuestra web tenemos la dirección de correo y enlaces por si necesitas resolver cualquier duda al respecto. En nuestro máster no hay problema siempre que

## Máster Universitario en Iniciación a la Investigación en Salud Mental

se cumplan las convalidaciones correspondientes como en cualquier otro máster oficial del territorio español.

### ¿Es imprescindible algún conocimiento mínimo para entender las materias del máster?

Para los alumnos que no posean las formaciones de acceso principales (medicina, psicología, psiquiatría...) pueden requerirse créditos e formación complementaria, que suelen ser de materias impartidas en grado de Medicina y relativas al Sistema Nervioso Central. A la hora de hacer la matrícula se puede solicitar asesoramiento sin problemas y se vería que formación sería necesaria a completar. Cada una de las cinco universidades participantes tiene un coordinador o equipo que puede ayudar al respecto.

### ¿Cómo se organizan y escogen las estancias?

Las estancias dividen en largas (B) y cortas (A), y a su vez en Clínicas o Básicas. Para facilitar el acceso al alumno a estas estancias y para una mejor elección formativa y curricular, se permite escoger las estancias en cualquier centro adscrito al máster independientemente de donde se haya formalizado la matrícula (por ejemplo, alumnos matriculados en la Complutense y realicen estancias en un Centro de Vitoria). La oferta de estancias la puedes encontrar en las asignaturas correspondientes:

[ESTANCIAS CORTAS TIPO "A"](#)

[ESTANCIAS LARGAS TIPO "B"](#)

Hay disponible para su descarga un PDF que resume las opciones de estancias. Durante el curso se añaden comentarios sobre plazas.

Las preferencias las pedimos con el curso ya iniciado, no es necesario tenerlas en el momento de la matrícula. Habilitamos un cuestionario en el Aula Virtual y nos ponemos en contacto con los centros escogidos para solicitar la aceptación del alumno. Conviene sin embargo tenerlo lo más claro posible en un principio, sobre todo la estancia larga de un mes, que está relacionada directamente con el Trabajo Fin de Máster. A efectos de matrícula solo consta la asignatura, no donde se realiza la estancia. Como nunca sabemos el volumen de alumnos que desean ir a un grupo u otro es posible que haya problemas de plazas por un asunto organizativo del grupo de investigación (imagina lo que supondría recibir en u grupo 6 o 7 alumnos de estancias de un mes cada una con sus respectivos Trabajos Fin de Máster...ya que la estancia larga está vinculada al TFM. Para algunos grupos es inviable por tiempo, espacio y personal).

No es obligatorio tampoco realizar ninguna de las estancias en centros de la universidad donde te matriculas, de modo que es perfectamente posible que alguien que vive en Madrid se matricule en Cantabria y realice una estancia larga en Cádiz y corta en Barcelona, por poner un ejemplo.

**COORDINADORA:**  
**Elena Castro**  
**Facultad de Medicina**  
**Universidad de Cantabria,**  
**Herrera Oria s/n**  
**39011 Santander, España**

**Tel: 942 206763**  
**e-mail: maria.castro@unican.es**

## Máster Universitario en Iniciación a la Investigación en Salud Mental

Una vez se recibe la aceptación del centro de investigación, desde la coordinación del máster se permite absoluta flexibilidad respecto a días y horarios, de modo que pueda haber un acuerdo entre la disponibilidad del alumno y la del grupo de investigación. Hay grupos que, por ejemplo, en verano no estarían disponibles por temas de personal. Pueden configurarse horarios o alargarse lo necesario, siempre que el tiempo dedicado corresponda con lo exigido (1 semana la corta y 4 semanas la larga en jornada completa laboral estándar, por lo que si, por ejemplo, se realiza a media jornada serían 2 u 8 semanas respectivamente). Lo que sí es importante es cuadrarlo en el curso académico y cumplir los plazos de entrega del poster para poder defender el TFM.

### ¿La evaluación es presencial?

La evaluación de las asignaturas no presenciales es online. En la plataforma con la que trabajamos, Moodle 2.7, disponemos de diferentes medios para realizar exámenes, enviar trabajos o similares. En las asignaturas presenciales, que son optativas, suele haber una evaluación en base a trabajos o tareas, y no suelen haber exámenes presenciales en una fecha concreta, aunque en ese aspecto decide el profesorado responsable de la asignatura. Es necesario sin embargo un desplazamiento al centro universitario para la presentación del Trabajo Fin de Máster, que sería al final del curso y que suele basarse en la Estancia larga.

### ¿El máster permite acceder a doctorado?

Los planes de doctorado aparecen en la web:

<https://www.mastersaludmental.unican.es/acceso-a-doctorado>

Los programas de doctorado tienen prevista, no solo titulaciones de acceso o requisitos previos, sino también una serie de carga académica teórica que es necesario completar, y que en muchos casos se pretende cubrir en gran parte con programas de máster o posgrados similares. Si no se tiene dicha formación de posgrado va a ser necesaria completarla, y no suele estar cubierta con los créditos de grado. Cada programa dispone de sus propios requisitos, de modo que hay que acudir a la información correspondiente de los mismos para saber si los cumplimos. En las webs de cada programa de doctorado se puede obtener información de contacto para solventar dudas al respecto.

Por regla general se puede acceder a cualquier programa de doctorado independientemente de donde se haya obtenido el título que de acceso.

Los doctorados se financian, por regla general, con becas predoctorales. Suelen cubrir la duración del doctorado hasta la lectura de tesis. Este es ya un tema propio del programa de doctorado correspondiente y del equipo investigador en el que se realiza la estancia predoctoral.

## Máster Universitario en Iniciación a la Investigación en Salud Mental

### ¿Existen facilidades de acceso al trabajo? ¿Hay alguna bolsa de empleo?

El máster carece de una bolsa de trabajo. Aunque es cierto que las estancias que en el máster se desarrollan tienen bastante importancia como acercamiento a la actividad investigadora, no hay un proceso o protocolo determinado para facilitar al alumnado el acceso a ofertas o contratos. Así todo, la interacción y participación de multitud de grupos de investigación pertenecientes al consorcio Cíber, en la especialidad de Salud Mental (Cibersam), es algo muy a tener en cuenta, ya que abre una posibilidad de iniciar una relación con el sector de primera mano y puede suponer un paso vital para plantear el doctorado o aumentar una posible estancia. En la propia web de Cibersam se publican ofertas de empleo, así como en los distintos COIE (Centros de información y orientación de empleo) de las universidades.